



Educación discrimina a sus 'becarios' con 100 euros menos al mes que Economía

El Ministerio que dirige Wert pagará 866 euros por cada contrato predoctoral durante los dos primeros años, mientras que el departamento de De Guindos fija un sueldo de 957 euros

J.Á.M. | SALAMANCA

Esto no hay quien lo entienda. Ni el propio Gobierno se pone de acuerdo a la hora de fijar las condiciones de las convocatorias de ayudas para la formación del personal docente e investigador a través de los contratos predoctorales. Sólo así se explica la paradoja de que la convocatoria lanzada por el Ministerio de Economía y Competitividad para la formación de personal investigador permitirá a sus contratados cobrar más que aquellos que accedan a esta misma condición, y, por tanto, para realizar el mismo trabajo, por la vía de la convocatoria lanzada por el Ministerio de Educación. La asociación de jóvenes investigadores de Salamanca, INNOVA, ha denunciado esta situación, que califica como "absurda y paradójica".

Y no es para menos. El Ministerio de Economía ha aprobado en su resolución de ayudas predoctorales que aquellos que obtengan los contratos de formación de personal investigador (FPI) percibirán 957 euros netos al mes durante los cuatro años de duración del contrato, mientras que el Ministerio de Educación establece que los dos primeros años de contrato todos aquellos que accedan a este programa de formación del profesorado universitario (FPU) recibirán unos 866 euros al mes —unos 2.000 euros brutos anuales menos— y sólo en los dos últimos años de contrato percibirán los 957 euros.

Para la asociación INNOVA de Salamanca, esta situación es "un reflejo de la baja consideración que los jóvenes investigadores tienen para el Ministerio de Educación y la pobre valoración que se hace de su trabajo", al tiempo que denuncian también



Un grupo de jóvenes investigadores durante la concentración que mantuvieron en junio de este mismo año. | ARCHIVO

CASI 250 PREDOCTORALES EN SALAMANCA

La Universidad de Salamanca cuenta actualmente con 275 investigadores en formación y ayudantes, de los que en torno a 250 son predoctorales en formación con un contrato o una beca otorgada por el Gobierno, la Comunidad Autónoma o la propia Universidad, según los datos facilitados por la asociación de jóvenes investigadores INNOVA. Aun así, en el seno de esta entidad reina una gran preocupación toda vez que los contratos y becas correspondientes a las convocatorias de 2009 están llegando a su fin sin que haya habido "grandes relevos desde entonces. Por eso, es posible que en pocos meses dicha cantidad quede reducida a unos 150 o 170 contratos de personal en formación", apostillan fuentes de INNOVA. Y es que a través de estas cuatro convocatorias no más de 40 personas acceden cada año a estos programas de formación. "Teniendo en cuenta que son la única vía de entrada a la carrera investigadora de la Universidad, resulta escaso, lo que supone menos productividad y menos desarrollo científico", apostillan los responsables de INNOVA.

la rebaja en el número de ayudas convocadas para este año. "Se prometieron 950 ayudas y al final se han convocado 800; otro recorte más", señalan los responsables de INNOVA.

Dada la situación tan precaria que vive actualmente el sector —a pesar de haber logrado convertir las becas en contratos de formación—, los jóvenes investigadores son conscientes de que acceder a una de estas plazas será cada vez más complicado, "ya que concurrirán dos o tres generaciones distintas de doctorandos y eso hará que la demanda sea un 50% más elevada que en otras ocasiones", apostillan.